

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:
 Segovia..... 1 peseta al mes.
 Provincia..... 3'25 » trimestre.
 Madrid y provincias... 14 » año.

REDACCION
 Calle de San Agustín, núm. 3.

EL DEFENSOR

Diario Liberal Independiente, protector de los intereses materiales y morales de esta provincia.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS á precios convencionales.

No se devuelven los originales

ADMINISTRACION:

Calle de San Agustín, núm. 3.

LUNES 4 DE DICIEMBRE DE 1905.

GABINETE MECANOTERAPICO DE MADRID

DIRIGIDO POR

UN MEDICO ESPECIALISTA

Y A CARGO DE D. A. ORTEGA

Prado, 22, (antes Preclados, 34 y 36.)—MADRID.

(—)

Para la curación de las hernias, quebraduras, desviaciones de la columna vertebral y matrices deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, por medio de aparatos modernos especiales articulados y reguladores de presión.

Consulta por correo al Médico Director

ESPERANZAS.

Llega el señor Moret á la Presidencia del Consejo de Ministros animado de los mejores deseos, con intenciones perfectamente conocidas, ansiando ser útil al país, según explícita confesión hecha en las Cámaras, y dispuesto á resolver los graves y urgentes problemas que interesan al país y á la opinión.

Su programa no puede ser más sencillo, pero tampoco más provechoso: afirmar la preponderancia del Parlamento y del poder civil.

Y viviendo en las Cámaras y legislando, procurar remedio á los males que nos afligen, aplicando á este fin y ampliando las ideas liberales; reanudando la eficaz labor, interrumpida, por desgracia, hace tres años.

La nación está cansada de escuchar discursos huecos y promesas vanas: el señor Moret lo ha comprendido así y quiere demostrar al país que, por esta vez, las esperanzas que tiene puestas en el partido liberal, ha de verlas cumplidas sin tardanza.

La opinión ha recibido al gabinete Moret con muestras de simpatía y todas las minorías se disponen á prestar su apoyo al nuevo Gobierno, en atención á que los problemas que éste se propone solventar, tienen importancia suma.

Hemos dicho que todas las minorías prestarán su apoyo al nuevo Gabinete para que puedan aprobarse los presupuestos en el mes actual, porque, aunque los republicanos se mostraron decididos á fiscalizar aquellos, renunciarán á ello si el Gobierno se compromete á llevar á la práctica la supresión del impuesto de consumos; y como una de las afirmaciones hechas por el señor Presidente del Consejo, es caminar derechamente á la supresión del odioso y odiado tributo, contra el cual está el pueblo todo, es lógico suponer que la minoría republicana no pondrá obstá-

culos á la aprobación de los presupuestos.

El Presidente del Consejo, dispuesto á hacer democracia, recoge los solemnes compromisos contraídos con el pueblo por el partido liberal y anhela abordar cuanto antes todas aquellas graves cuestiones que otros ó no quisieron ó no pudieron llevar á la práctica: él lo intentará y las llevará á debido efecto con la ayuda de las mayorías primero y de las minorías, si estas atienden al bien del país antes que á la conveniencia política, después.

La soberanía del poder civil, el célebre proyecto de ley de Asociaciones, redactado tiempo ha por el señor Canalejas y duque de Almodóvar en unión del actual Presidente, proyectó que hoy como entonces, hallará eco en la opinión, la supresión del impuesto sobre trigos y harinas, la reforma agraria, ecétera, constituyen una parte del programa del nuevo Gobierno, aparte las reformas que en el ministerio de Fomento se proponga llevar á cabo el laborioso ministro señor Gasset; y á todo lo cual ha de prestar atención inmediata el señor Moret.

En perfecta inteligencia con los demás prohombres del partido, el Jefe del Gobierno, se propone, mientras dure en el Poder que no es aventurado afirmar sea largo tiempo, traducir en hechos sus afirmaciones, llevar á la práctica sin vacilaciones, sin dudas, su radical programa, que parece supeditar las personas á las ideas.

Hombre de acción, de reconocido mérito, escudado en la idea y animado de los mejores deseos, no retrocederá ante los obstáculos, sino que luchará decidido por demostrar á la opinión que, cuando se prescinde de personalismos para atender al bien general, la inteligencia, la buena voluntad y las energías, bien dirigidas, pueden conjurar la tormenta que se forme y amenace descargar sobre un país.

El desconcierto que desde poco más de tres años reina en nuestra patria, el grado de postulación á que hemos llegado, no son males

tan grandes que no puedan tener remedio: así lo reconoce el ilustre Presidente del Gobierno quien lo dijo públicamente en el Senado, luego de presentar á los ministros y dirigiéndose á la mayoría:

—La situación es difícil; pero no más difícil que otras. La misión que hemos de cumplir, la cumpliremos con firmeza, si vosotros nos apoyáis.—

Grandes esperanzas hacen revivir las anteriores frases que seguramente son fiel reflejo de las intenciones del gabinete Moret: porque no hemos de suponer que solo sean vano juego de palabras sin valor alguno: si así fuera, tendríamos que confesar avergonzados que ó en España no hay políticos honrados, ó nuestros males son irremediables.

En el primer caso, habríamos de recordar con el Presidente del Consejo que «la roca Tarpeya se halla muy cerca del lapitolio» y en el segundo, que para vivir como Tántalo, es preferible sucumbir como Thersites, á manos de un Aquilés valeroso.

Conferencias dominicales.

2.ª SOBRE SEGOVIA MONUMENTAL.

Empezó el señor Artigas haciendo una ligera historia del primitivo *arte cristiano*, que nace bajo tierra, oculto en las *catácumbas* de Roma, donde se encuentran las primeras *iglesias subterráneas*, construidas durante aquellos periodos de persecución que solo sirvió para demostrar la crueldad de los emperadores y el verdadero arraigo que tenían las creencias de la nueva religión, que había de transformar por completo el arte y las costumbres. En épocas en que la saña de los cesares menguaba, se edificaron también algunas iglesias al aire libre y se instalaron oratorios en casas particulares. Pero hasta que Constantino dió la paz á la Iglesia, no aparecen las *basílicas*, que se construyen durante los siglos IV, V y VI, correspondiendo también á esta época los *baptisterios*.

Trasladada la corte á Bizancio, allí concurren los artistas más notables y se forma el *arte bizantino*, predecesor y base del estilo románico y de todos los estilos árabes. Fastuoso arte que produjo templos tan magníficos como el de Santa Sofía en Constantinopla, el de San Marcos en Venecia y el de San Vital en Rávena. Hermoso estilo arquitectónico que aparte de las derivaciones que tuvo después en el arte ruso y de los adornos geométricos que legó al románico, puede decirse que murió al ser tomada Constantinopla por los turcos.

Explica la formación del *estilo románico*, como fusión de elementos latinos y bizantinos desviándose de las formas clásicas, y el nombre de *románico* que se le dió por Mr. de Ger-ville, por ser un acto que se desarrolló paralelamente con las lenguas derivadas del latín llamadas romanas, dá á conocer las causas á que obedeció, y le divide en tres periodos: de *formación* que abarca desde el siglo VI al IX y parte del X; de *perfección* del X al XII y de *transición* durante los siglos XII y parte del XIII.

Durante el periodo primario, caracterizado por la indecisión y variedad de elementos empleados se distinguen tantos estilos como regiones le emplearon, y así le vemos llamar *lombardo* en Italia, *carlovingio* en Francia, *teutónico* en Alemania, *sajón* en Inglaterra y *gótico antiguo ó austriaco* en España.

Pocos son los monumentos que quedan de esta época durante la cual se construyeron San Juan de Baños y Santa María de Marauco Y después de dar una idea de lo que eran por aquél entonces las diferentes construcciones erigidas muchas de ellas por los monjes de la regla de San Benito, entra á describir los caracteres del *segundo* en el que domina el arco de medio punto y se nota ya mejor fijeza, más uniformidad, elegancia y esbeltez en las construcciones. Florece en Europa durante los siglos X y XI, pero en España no se nota su aparición hasta fines del X, durando hasta mediados del XII. Cita sus principales componentes y hace notar la constante orientación de las iglesias de Este á Oeste, dando otra porción de detalles relacionados con las primeras *catedrales* del siglo X, con las *iglesias menores*, de los *monasterios* con sus *iglesias abaciales* que se multiplicaron en gran manera durante este elegante periodo del *arte románico*, de los *monasterios*, *campanarios* y *cementerios*.

La necesidad de dar mayor amplitud á las iglesias y los monumentos arquitectónicos que proporcionaron las cruzadas y el trato con los árabes dieron por resultado una modificación en el estilo que gana en esbeltez, exornación y pulcritud, empleando también el arco ojival tan característico de este tercer periodo que se desarrolló durante el siglo XII y al cual bien puede llamarse florido. Sus interiores tienen más luz y en sus fachadas aparecen calados rosetones. Las *catedrales* van ganando la importancia que pierden los *abadias*; muchas fundaciones son de los monjes cistercienses de San Bernardo y por los caballeros Templarios.

En Segovia no existen monumentos bizantinos ni románicos pertenecientes al primer periodo. Todos los que tenemos, han sido construidos desde la segunda mitad del siglo XI á primeros del XIII, siendo hermosos y

Folleton de EL DEFENSOR (27)

LOS COMPAÑEROS DE JEHÚ

DE

Alejandro Dumas.

—Sí, por mí fé, dijo Bonaparte, con mucho gusto.

Y reteniéndole contra su pecho después de haberle abrazado segunda vez.

—Escucha, le dijo, ¿con que eres tú quien ha dado una estocada á Valence?

—General, respondió el nuevo capitán y futuro edecán, vos estabais presente cuando se lo prometí; un soldado debe cumplir su palabra.

Ocho dias después el capitán Montrevel hacia el servicio de oficial de ordenanza cerca del general en jefe, habiendo reemplazado su nombre de Luis, mal sonante en aquella época, con el seudónimo de Roland.

Y el joven se consolaba de no descender ya de San Luis, pasando á ser el sobrino de Carlo Magno.

Roland, á quien desde que Bonaparte le bautizó con este nombre, nadie le llamaba ya el capitán Luis Montrevel, hizo con el general en jefe la compañía de Italia, y volvió con él mismo á París después de la paz de Campo-Formio.

Cuando se decidió la expedición de Egipto, Roland, que por falta del general de brigada Montrevel, muerto en el Rhin mientras que su hijo combatía en el Adige y en el Mincio, estaba al lado de su madre, fué designado por el general en jefe uno de los primeros para tomar parte en la inútil pero poética cruzada que emprendía.

Dejó á su madre, á su hermana Amelia y á su hermanito Eduardo en Bourg, ciudad natal del general de Montrevel; habitaba la familia á tres cuartos de legua de la ciudad, es decir, en las Fuentes-Negras, una deliciosa casa, á la que se daba el nombre de Castillo, y que con una granja de algunos centenares de fanegas de tierra, situadas en sus cercanías, formaba toda la fortuna del general, que consistía en seis ú ocho mil libras de renta á poca diferencia.

Fué un acerbo dolor para el corazón de la pobre viuda la partida de Roland para esta azarosa expedición; la muerte del padre parecía presagiar la del hijo, y la señora de Mon-

trevel, dulce y tierna criolla, estaba lejos de poseer las áusteras virtudes de una madre de Esparta ó de Lacedemonia.

Bonaparte, que amaba con todo su corazón á su antiguo compañero de escuela militar, permitió á éste que aguardase el último momento para juntarse en Tolon; pero el temor de llegar demasiado tarde impidió á Roland el aprovecharse del permiso en toda su extensión. Separóse de su madre, prometiéndola, lo que no hacía ánimo de cumplir, no exponerse sino en caso de una absoluta necesidad, y llegó á Marsella ocho dias antes que la escuadra se diese á la vela.

No es nuestro intento hacer mas extensa relación de la compañía de Egipto que de la de Italia, no diremos de ella más que lo absolutamente necesario para la inteligencia de esta historia y para el desarrollo del carácter de Roland.

El 19 de Mayo Bonaparte y todo su estado mayor se daban á la vela para el Oriente; el 15 de Junio los caballeros de Malta le entregaban las llaves de la ciudadela. El 2 de Julio el ejército desembarcaba en el Marabout; en el mismo día se apoderaba de Alejandría; el 25 Bonaparte entraba en el Cairo después de haber batido á los mamelucos en Chebréisse y en las Pirámides.

Durante esta serie de marchas y combates, Roland era el oficial que nosotros conocemos, alegre, vivo, ingenioso, que lo mismo arrojaba el voraz color de los dias, que el rocío gracioso de las noches, arrojándose como héroe ó como loco al medio de los sables turcos y de las balas beduinas.

Durante los cuarenta dias de travesía no se separó del intérprete Ventura, por manera que con su facilidad admirable llegó, si no á hablar corrientemente el árabe, al menos á hacerse entender perfectamente en esta lengua.

Así, sucedió con frecuencia que cuando el general en jefe no quería recurrir al intérprete, Roland era el que se encargaba de hacer ciertas comunicaciones á los muftis, ulemas y cheicks.

Durante la noche del 20 al 21 de Octubre el Cairo se rebeló: á las cinco de la mañana se supo el fallecimiento del general Dupuy muerto de un lanzazo; á las ocho, en el momento en que se creía ser dueño de la insurrección, un ayudante del general muerto, corrió anunciando que los beduinos de la campaña amenazaba la puerta de Rab-el-Nassar ó de la Victoria.

Bonaparte almorzaba con su ayudante de campo Sulkowsky, que, herido gravemente

acabados modelos del severo, majestuoso y poético *estilo Románico*. Poseen buenas proporciones, hermosa ornamentación y muy elegante disposición en el conjunto, que muchas veces no puede apreciarse por tener adosados á sus muros modernos construcciones que las afean, ó por estar situados en calles estrechas que impiden colocarse al observador en el correspondiente punto de vista. Abundó en ellos el pórtico rodeando dos ó tres fachadas, el ábside triple y la torre cuadrada. Y aunque conservamos muchos edificios han desaparecido algunos: pues en el siglo XII pasaban de 30 las parroquias, siendo 16 para los arrabales.

En la imposibilidad de citarlos á todos, se ocupa en describir los más importantes, haciendo observar sus caracteres y dando de paso algunas curiosas noticias históricas relacionadas con las mismas, fijándose en la *Vera-Cruz, San Millán, San Lorenzo, El Salvador, San Andrés, y San Clemente* como ejemplares del *segundo período* y de *San Justo, Santa Eulalia, San Millán, San Esteban y San Juan* que pertenecen al *terciario*.

Nuestro querido colaborador, se lamentaba de que tan hermosos ejemplares que tanto valor tienen considerados bajo el triple punto de vista del arte, de la historia y de la arqueología, se encuentren todos ellos tan estropeados, no por la continua acción del tiempo que parece ha sido el único que ha puesto cuidado en conservarlos, sino por culpa de la desidia, unas veces y la ignorancia otras, que tapió sus pórticos en *San Millán, San Juan y El Salvador*; que encajó sus muros y adornos en casi todos y que desfiguró tanto algunas torres, que como las de *San Millán, San Juan y San Martín*, cuesta verdadero trabajo llegar á suponer como fueron.

El señor Artigas que se vió contrariado por no poder presentar las fotografías de los monumentos que eran objeto de la conferencia, por haber sufrido el aparato de proyección que tenía preparado una avería que se procurará reparar para la próxima, terminó su disertación ofreciendo dedicar la conferencia siguiente al estudio de los monumentos ojiavales, árabes y del renacimiento que en Segovia existen.

DEL EXTRANJERO.

(INFORMACIÓN POSTAL)

Alemania ó Inglaterra.

Londres 3.

El embajador alemán en esta capital ha pronunciado un discurso afirmando que Alemania es una nación pacífica y desea la amistad de Inglaterra. Si bien es verdad que se han levantado algunas nubes, se está trabajando para desvanecerlas.

Alemania, añadió el citado diplomático, correspondería con alegría á cualquier manifestación amistosa por parte de Inglaterra.

Periódico separatista

Barcelona 3.

Asegúrase que se ha disuelto la comisión permanente nombrada por los militares.

Ha sido denunciado el periódico *Poble Catalá* por injurias al ejército y ataques á la integridad de la Patria.

Constantinopla 3.

La mayoría de los embajadores estaban dispuestos á aceptar las nuevas proposiciones de la Puerta, tratando de modificar la categoría de los interventores extranjeros, bajo reserva de un arreglo financiero; pero el conde de Calice rehusó categóricamente esas proposiciones.

La salida de la escuela internacional para Tenedos tendrá lugar el lunes.

Nombramientos del Vaticano.—Apertura de la Universidad.

Roma 3.

«La Tribuna» sabe que Mr. Fortis ha contestado á los que le aconsejaban desembarcarse algunos colegas para salvar el ministerio: «De ninguna manera yo quiero imitar á M. Depretis.» El citado periódico anuncia que el Papa ha confirmado el nombramiento del P. Rozzoli como guardián de los Santos lugares. Es probable que el nombramiento del nuevo patriarca de Jerusalem, cuya designación tiene un carácter político particular, se verifique en próximo consistorio. Mr. Luzzatti ha inaugurado su curso de la Universidad con un discurso sobre los hechos nuevos y las doctrinas recibidas en los informes entre la Iglesia y el Estado. El orador ha condenado el espíritu de intolerancia. Al acto han asistido casi todos los ministros, hombres políticos y diplomáticos. Los estudiantes han ovacionado á Mr. Luzzatti.

Continúan los desórdenes

San Petersburgo, 3.

Un destacamento de soldados con bayoneta calada, custodia las oficinas de Telégrafos. Las noticias del interior son raras. En la provincia de

Grodno continúan los desórdenes agrarios. Varios vagabundos han atacado á un artista francés en la perspectiva Nerwsky. Las patrullas continúan circulando.

En calma

Atenas 3.

Varias personas llegadas de Mytilena dicen que en la ciudad reina completa calma. Los navios extranjeros siguen en el puerto. La bandera otomana flota en el palacio del gobernador. Un destacamento de tropa francés ocupa la aduana. Ha sido detenido un jefe de policía que se negó á entregar su espada. Las personas antes citadas, creen que la Puerta cederá después de la ocupación de Smyrna.

Indígenas salteadores.

Bruselas 3.

El «Petit Bien» anuncia que una factoría del Congo, ha sido atacada por los indígenas durante la noche.—Dos europeos han muerto asesinados.—Todos los valores que contenía la factoría han sido robados.—Se ignoran las causas de esta agresión.

Ataque á la policía.—Heridos.—Detenciones.

Londres 3.

El «Daily Chronicle» ha recibido un despacho de Johannesburgo anunciando que los miembros de una Sociedad secreta han atacado á la policía china.—De la colisión han resultado varios heridos.—Se han operado quince detenciones.

Conferencia de plenipotenciarios.

Londres 3.

Telegrafian de Tokio al «Daily Telegraph» que según informes de Pekín, se ha celebrado la sexta conferencia de plenipotenciarios chinos y japoneses.—Se cree que los puntos difíciles han quedado arreglados en sus grandes líneas.—El gobierno de Pekín ha comenzado á ejercer la censura sobre los telegramas de prensa.—Se dice que esta medida ha sido tomada por iniciativa del Barón Komura.

El Papa y Christiania.

Roma 3.

Dícese en los círculos del Vaticano que el Papa tiene intención de enviar una misión especial á Christiania para felicitar al rey Haakon.—El jefe de la misión será escogido entre los prelados más hábiles.

El discurso del Emperador.

Viena 3.

El oficioso «Freudembblatt» considera que el Emperador Guillermo II en su discurso del Trono, no solamente se ha dirigido á Alemania si no también al extranjero, especialmente á Inglaterra.—Este discurso, añade el periódico, no tiene nada de agresivo; Alemania no quiere dejar el sitio al que aspira en el mundo.

Las elecciones en Cuba.

La Legación de Cuba nos facilita el siguiente cablegrama:

Habana 2.

«Elecciones celebradas con completo orden, entusiasmo y estricta legalidad. Partido moderado obtuvo triunfo todas provincias. Absoluta tranquilidad Republicana.»

FABRA.

AIRES MURCIANOS.

¡UNO SOBRA!

¡Mocico entavía!... una criatura!... era un zagal de esos que nunca resuelan ni se meten con nadie en el mundo, Paco el de la Venta.

Al revés del Paco, Pascual *El Chubito* era... ¡vamos! como Dios quiso que fuera: un hombre ya hecho... güen mozo y valiente... pero mu fantástico... ¡mu mala herramienta!...

Pos tuvieron un día palabras, y dista hay quien cuenta que Pascual á Paco le pegó, y le dijo: «De hoy más, pues guardarte de que yo te vea, porque ande te pille te pego en la geta.»

Y á Paco ya náide lo vido pal caso de su casa, derecho á la güerta... de la güerta, derecho a su casa... sin icir palabra... baja la caeza sin alzar los ojos... ¡como el que en la cara llevara una afrental

«Pascual lo ha cardao.—decían algunos—; ese ya no alea.» Y Pascual, si se hallaba presente, riéndose, icía con mucha fachenda: «Dejado, se esconde debajo e la cama, y, como los perros fardericos, tiembla.»

Y Paco callaba, por más de saberlo; tenía su madre: una probe vieja, que se mantenía de lo que el ganaba, y... ¡qué mas razones pa ser una peña?

Una vececica, na más, dijo Paco muerto de vergüenza: «Pascual es la causa, de que yo me pierda, ¡ó el sobra en el mundo ó yo!... ¡sin remedio! de los dos, hay uno que de mas se encuentra.

II

Pero tóico pasa, y á su madre un día la llamo la tierra... lloró mucho el probe... dempués tan sereno... ¡quien pensar pudiera!

Como esos remansos del río, que asustan, se quedó sereno Paco el de la Venta.

Páece ser que entonces hizo la encomienda de la faca larga de cuatro canales, y, empués de tenerla, aunque siendo día de trabajo, el hombre se puso igualico que en día de fiesta, de majo y compuesto; ¡mu bien afeitao!... ¡Su ropica nueva!... Y buscó al *Chubito* sin parar, y dando con él encomedio de la carretera, le dijo: «A matarte vengo, pa que veas que, si tóico pasa, también tóico llega.» Y, en menos que s'ice, se encontró *El Chubito* muerto en la cuneta. y Paco en la cárcel con tó el pensamiento puesto en una idea: «Sobrábamos uno; no tenía güelta.»

Lo vide entre outro paeres oscuras, resaltando en ellas su cara tranquila... ¡su ropica nueva!

VICENTE MEDINA.

De Teatro

—(=)—

Debut de la compañía.

Como estaba anunciado, el sábado por la noche debutó en el teatro de la calle de la Victoria, la compañía que dirige el actor cómico, don César Muro, conocido ya del público segoviano y que es un artista que sabe presentarse en escena y caracterizar los personajes.

Estamos seguros que Muro esta temporada ha de alcanzar un éxito, pues se hace acompañar de la primera tiple señorita Antonia Fernández, que además de una contralto que se hace digna de aplausos, es una verdadera actriz, pues en las obras en que la hemos visto, hasta ahora, ha estado discreta y oportuna.

Otra primera tiple que figura en la compañía del señor Muro, es la señorita Blanca Urrutia que posee una agradable voz y trabaja con mucho amor.

La señorita Loza, coocida ya de nosotros, es la tiple cómica que tanto se hizo aplaudir cuando estuvo en Segovia y tanto se hará aplaudir ahora porque siempre sabe responder á lo que, el tipo que caracteriza, exige en la Compañía.

También figuran, la segunda tiple, Carmen Castillo, y la característica señora Torquemada que cumplen su cometido.

De ellos además de Muro, vienen el tenor don Esteban Serrano, que ha sabido captarse las simpatías del público madrileño en el teatro Martín, el baritono don Gregorio Mateos que es un buen actor, el bajo cómico señor Julián que sabe salir airoso de su papel.

El resto de la compañía aceptable, excepto los coros.

Las obras puestas en escena el sábado fueron *Los granujas, La fiesta de San Anton y San Juan de luz*, zarzuelas muy conocidas del público de Segovia por lo que creo innecesario hablar de ellas: solo diré que las tres fueron objeto de buena interpretación, distinguiéndose en la primera, la señora Loza que tanto se hizo aplaudir, y en la segunda la señorita Fernandez estuvo admirable, que tuvo que salir á escena varias veces á recoger los aplausos que se la tributaron.

La entrada de esta función nada mas que regular.

La función de ayer

Por la tarde, y con una buena entrada, puesto que eran escasísimas las localidades vacías, dió la segnda representación, la compañía de Muro, poniendo en escena *Los picaros celos, El contrabando y La viejecita*, conocidas la primera y tercera y estreno la segunda. *El contrabando* es una obra que literariamente considerada, no vale absolutamente nada, pero que, por lo abundante de los chistes y por las escenas altamente cómicas que tiene, hace pasar el rato y gusta al público.

En cuanto á la partitura de la obra no tiene nada que llame la atención, excepto una muy sentimental que cantaron muy bien el baritono señor Bauquells y la señora Loza.

La viejecita, zarzuela de Echegaray (don Miguel y Caballero, gusta cuantas veces se ve, por lo hermoso de la letra y de la música.

La que mas se distinguió fué la señorita Fernandez que en su papel de Carlos, estuvo admirable, puso de manifiesto las excelentes dotes que la adornan como actriz y cantante.

Cantó con tan perfecta maestría, exquisito buen gusto y delicado sentimiento que fue aplaudida con justicia en repetidas ocasiones. Por último, hemos de enviar un aplauso al

director de orquesta señor de Julián y á esta toda por lo bien ejecutadas que han sido las partituras.

Un ruego.—Los entre actos deben ser más cortos, pues se hacen interminables, y además, el señor Muro, debe evitar que durante la representación se produzcan ruidos entre bastidores, porque aparte de que se molesta al público, desmerecen la labor del artista.

F. DE LA CALLE.

Asociación de Santa Bárbara

La función religiosa que este año se ha celebrado en honor de la patrona de la Artillería, ha sido una hermosa manifestación del culto que se guarda á tan excelsa Santa.

La Iglesia de San Martín estaba adornada con exquisito gusto y alrededor del altar de Santa Bárbara se veían los atributos de la noble arma de Artillería.

Una concurrencia numerosísima y distinguida ocupaba el templo que estaba hermosamente iluminado.

La orquesta dirigida por el notable organista de esta S. I. C. don Luis Casares, ejecutó magistralmente una hermosa é inspirada misa, que el señor Casares ha dedicado á la gloriosa Santa, en cuyo honor celebraban estos cultos.

Damos la enhorabuena al señor Casares por su nueva producción.

La cátedra sagrada la ocupó el joven y elocuente orador Dr. don Pedro Casas.

Todo cuanto dijéramos de la brillantísima oración que el distinguido profesor de este Seminario dijo esta mañana en la Iglesia de San Martín, no sería bastante para expresar los grandes elogios que oímos hacer de tan notable sermón.

En párrafos brillantes que revelaban los grandes conocimientos que posee el jóven presbítero expuso lo indispensable de los ideales, tanto para la vida espiritual como humana, y haciendo alarde de su extraordinaria soltura, señaló los triunfos del ideal en los varios órdenes de la vida, llegando á examinar el ideal de la Artillería, encarnado en Santa Bárbara, por su fortaleza, heroísmo y piedad.

Hizo el panegírico de la Santa con gran rapidez, pero con mucho entusiasmo y elocuencia.

Pintó con gran maestría los hechos y victorias más salientes de nuestro ejército en la historia española.

También, inspirándose en el gran artista de la palabra del siglo pasado, tuvo periodos hermosos para enaltecer la vida cristiana y demostrar lo que es esta.

Dirigiéndose á los artilleros estuvo magistral como cuando dijo: «Con ideales y con el amor á Santa Bárbara, si moris al pie del cañón con las conciencias limpias, habreis realizado que el mezclar vuestra sangre con la pólvora que piseis y las enseñanzas vuestros cañones, morais mirando sonriente vuestra bandera y que vuestra alma, al recorrer la trayectoria que teniendo como punto de arranque este mundo material, lo infinito, lleguen hasta lo inmaterial, lo infinito.... Habreis resuelto al menos uno en una equivalencia real é infinita á la vez; esto es, el reino de Dios, de la gloria y la inmortalidad... ¡abajo las cantidades imaginarias!

Terminó el señor Casas su bonito sermón dirigiéndose á las señoras de la asociación y diciéndolas que no necesitaba alentarlas ni estimularlas pues de sobra sabía su abnegación y poniéndolas como ejemplo la gloriosa Santa Bárbara, las pidió que imitaran su virtud, para de ese modo alcanzar la paz eterna.

Felicitemos al señor Casas muy sinceramente por su elocuentísimo sermón, que de modelo de oratoria sagrada puede considerarse, y al mismo tiempo á las señoras asociadas, por la brillantez con que han sabido honrar á su excelsa patrona.

EN BARCELONA.

Una carta de Rusiñol.

El diputado señor Rusiñol, ha dirigido al capitán general de Cataluña una carta en la cual dice: «Mi respetable señor y estimado amigo; Casí restablecido de la enfermedad que durante diez días me ha retenido en cama, he podido enterarme de una serie de rumores que afectan á la Liga Regionalista de mi presidencia, suponiendo que ésta ha tomado acuerdos que no ha realizado.

Cúmpleme hacer constar que el único acuerdo tomado por la junta directiva de aquella Sociedad único órgano representativo de la misma, fué el manifiesto del domingo próximo pasado, en el que se repite una vez mas sus aspiraciones de realizar su programa dentro de España, condenando toda tendencia separatista.

Tengo el gusto de desmentir además que se realizaran en la Liga manifestaciones ofensivas para España ni para el ejército, como se ha supuesto en Madrid y en Barcelona, ni por otra parte que hubiese tomado acuerdo alguno ni hecho por nadie indicaciones de agresión contra personalidades ni frase alguna.

Todo esto, mi respetable amigo, puedo calificarlo de infame calumnia.

Como ha llegado á mi noticia que continua- mente se propalan tales rumores, me creo en el deber de desmentirlos, ya que su insistencia lo hace necesario, lo que hasta ahora no había creído por su misma inverosimilitud.

Sección de noticias.

La red telefónica urbana

Probablemente el 1.º del próximo Enero se abrirá al público la red telefónica urbana de esta Ciudad. Las tarifas anuales de abono á la misma que fija el estado, no pueden ser más económicas, y son las siguientes:

1.ª Por cada estación particular, para uso exclusivo del abonado, su familia y dependientes domésticos, 72 pesetas. 2.ª Por cada estación para el servicio de comerciantes, almacenistas, fabricantes y de toda clase de negocios, 84 id.

Ha regresado de Madrid, nuestro querido amigo, don Marino Martínez, dignidad de Chantre de esta S. I. C.

Casino Militar

En las primeras horas de la noche y en tan elegante círculo, se celebrará un baile que se espera esté muy concurrido, dada la festividad del día.

Artillería

Han ascendido al empleo inmediato superior los señores siguientes: Tenientes coroneles Lanaja, Loriga, Diaz Ordóñez y Arepacochaga. Comandante Ruano, Querol, Casaldueño, Ripoll, Sierra y Tomé.

Subasta

En el Cuartel de la Guardia civil, se ha celebrado la subasta de diez escopetas de las recogidas por la fuerza de esta Comandancia, por infringir la Ley de caza, habiendo sido adjudicados como mejores postores en la cantidad de 63.15 pesetas, á don Clemente Morato, don Rufino Diaz, don Camilo Diaz, don Felix Martín, don Tiburcio Honorata, don Gregorio Herranz, don Pedro Buebral, don Valentín Lucas, don Marcelino Ruano y don Juan Gregorio.

Hurto de una res lanar

El vecino de Castro de Fuentidueña se presentó el viernes último á la guardia civil de Torreadrada, manifestando que hacía dos noches le había sido sustraída una res lanar de un cerradero, que posee en el sitio denominado «Valdespino», habiendo penetrado el autor ó autores por las paredes del corral.

Detención de un joven

La Guardia civil de Otero de Herreros, ha detenido en el molino de Lorenzo Martín, sito en la

carretera de San Rafael, en el kilómetro 78, al joven Mariano Herranz Pacheco, residente en el Espinar, que el 25 de Noviembre último desapareció de la casa paterna á causa de los malos tratos que recibía de su madrastra.

Licencias

Hoy se han expedido en el Gobierno civil tres licencias de caza, á favor de don Vicente Herranz, de Alquíte, don Julián Bartolomé y don Santiago González, del Espinar.

De Instrucción pública

Ha tomado posesión interinamente del cargo de maestro de Valle de Tablañillo, don Luis Luengo. —Don Eloy Luengo, maestro de Sepúlveda, da cuenta á la junta provincial de haber inaugurado las clases de Adultos.

Presupuestos.—Se han recibido los presupuestos escolares para 1906, de Sepúlveda; Casla, Cobos de Fuentidueña Aldalengua de Santa María, Valleruela de Pedraza, Cilleruelo de San Mamés, Arahuetes, Fuente el Ojmo de Fuentidueña y Honorata.

A cobrar

Se halla abierto el pago del mes de Noviembre y material del cuarto trimestre para los maestros del partido de Sepúlveda.

Casa de Socorro

A las ocho y media de la mañana de ayer, fué curado Agustín Martín de una quemadura en la mano derecha, que se produjo con el aceite de una sartén que tenía á la lumbre y le cayó en la referida mano.

Registro Civil

Se han inscripto las defunciones de doña Adelaida Roldán Lopez, de 26 años, soltera, de Fernanda Pardo Pecho, de tres años de edad y de Sor Virginia Lumas, de veintisiete años.

REUMAS.

Curación rápida y segura con el reumatol preparado de Colchicina y salicilatos de sosa y litina. En los casos agudos y rebeldes debe emplearse en los mismos días que se tome el Reumatol la embrocación antirreumática al Salicilato de metilo Sanz Alvaro.

Estación meteorológica de Segovia

Observaciones hechas en la Estación meteorológica de Segovia el día 4 de Diciembre de 1905. A las nueve de la mañana. Barómetro reducido á 0º. 679.20

Conferencia telefónica.

(DE LA AGENCIA FABRA) Madrid, 4.30 tarde. Interpelación

El diputado republicano, Sr. Junoy, piensa dirigir una interpelación al Gobierno, sobre la conducta que va ha seguir en la aplicación de la ley de suspensión de las garantías constitucionales en Barcelona.

Reunión

En el salon de conferencias del Congreso, se reunirán esta tarde el jefe del Gobierno y los de las minorías parlamentarias, para acordar la forma en que se ha de llevar la discusión de los presupuestos y la contestación al mensaje.

El Reglamento del Congreso

El ministro de la Gobernación ha manifestado que el Gobierno no piensa por ahora reformar el reglamento del Congreso, pues basta la aplicación

del actual para que se lleven con facilidad las discusiones.

También dijo el conde de Romanones á los periodistas, que reinaba tranquilidad absoluta en toda España.

La Conferencia en Algeciras

Está confirmado que la conferencia que se ha de celebrar en Algeciras se verifique en los días primeros del próximo mes de Enero.

Con este objeto han conferenciado extensamente esta mañana, el Presidente del Consejo y el Embajador de Italia en España.

El Ministro de Marina

Esta mañana ha llegado á esta Corte el nuevo ministro de Marina, señor Concas.

En la estación era esperado por numerosos amigos que fueron á felicitarle.

Desde la estación se dirigió á jurar el cargo y después de verificarlo, estuvo cumplimentando á la Real familia.

Dimisión retirada

El Presidente del Consejo ha manifestado esta mañana, que había con vencido al señor Gayarre, Subsecretario de la Presidencia, de que retirase la dimisión que tenía presentada del cargo.

El señor Moret, dijo que se felicitaba de que dicho señor la hubiese retirado.

Visita á Ministro

Una comisión del Tribunal Supremo ha cumplimentado al ministro de Gracia y Justicia.

Firma regia

S. M. el rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

Admitiendo la dimisión al gobernador de Gerona. Nombrando para sustituirle al de Valencia.

También ha firmado el Monarca otros referentes á varias condecoraciones concedidas con motivo de los últimos viajes de don Alfonso.

El resto de la combinación de los gobernadores se firmará mañana.

El nombramiento del de Barcelona se ha dicho que se había firmado hoy, pero no se ha dado á conocer.

Tejidos del Reino y del Extranjero

Paquetería, Quincalla, Cera, Curtidos y otros varios géneros

José Romero Becerril

TURÉGANO Plaza mayor, en casa de don Regino Borreguero.

En este nuevo establecimiento encontrará el público un inmenso surtido en géneros de la presente temporada, de lo más nuevo que se ha fabricado y que tanto por su bondad en clase, como gusto y precios llenará los deseos del consumidor.

La Cera y Curtidos proceden de las acreditadas Fábricas de los señores Pedro Romero é hijos de Fuentepelayo. Visiten esta nueva casa en la seguridad de salir satisfechos de haber realizado en ella sus compras.

LA FUENCISLA—FABRICA DE JABON

DE GASPAR GABRERO

Plaza de San Clemente, número 1.—Segovia El dueño de esta industria, en vista de la aceptación obtenida en el corto tiempo que lleva establecido, tiene el gusto de ofrecer al público las distintas clases que á continuación se expresan: Jabón blanco ordinario, 1 peseta kilo. Idem moreno para ropas de color, 0.90 idem. Idem fino espumoso, sin aroma, para suavizar el cutis. Idem, id. id. desinfectante. Precio de estas pastillas, 10, 15, 20 y 25 céntimos una. Legía clara para la ropa á 25 céntimos botella, sin casco. Idem id. especial para pisos de madera á 30 céntimos id. id. Idem de retocó para pisos de baldosa y ladrillo.

Con el uso de este jabón se obtienen economías en precio, en tiempo, en trabajo y en duración de la ropa, estas circunstancias deben ser aprovechadas por todos y muy especialmente para lavanderas de oficio. Haciendo uso de la legía clara especial desaparecen todas las manchas de los pisos y muebles de madera.

Se sirve á domicilio.—Espacho: Juan Bravo 62 y 64,

Table with financial data: Bolsa. Interior. 79'30 Exterior. 99'00 Amortizable. 98'70 Cambios. París á la vista. 27'90 Londres á la vista. 32'16

Se vende

Un CARRO-VOLQUETE, en buen uso y barato; para informes dirigirse á la calle del Pozuelo, número 3, Carpintería del conocido don Gabriel Álvarez Sanz, en Segovia.

POLONIO DE LUCAS

ORDINARIO DE Segovia á Madrid y viceversa Siete de Julio, 3.—Sastrería MADRID Reoyo, 4, principal, SEGOVIA.

Se vende

un CARRO de machos de labranza en buen uso. Para informes dirigirse en casa de don Guillermo Izquierdo, en Turégano.

Biblioteca PATRIA

MADRID Publica novelas, cuentos, etc., premiados en concursos públicos y obras fuera de concurso debidas á los más distinguidos literatos españoles. La mejor recomendación de esta «Biblioteca» es decir que ha merecido alabanzas de literatos como los señores Pereda, Menéndez Pelayo, Palacio Valdés, Fastenrath, Duque de Rivas, Silvela, etc. Los tomos que publica contienen preciosos grabados de artistas españoles de gran nombradía y cubiertas tiradas á seis colores con el retrato del autor de cada obra. PATRONATO PRINCIPAL Excmo. señor Marqués de Comillas. » » Conde de Berna. » » Conde de Canilleros. Ilmo. » Barón de Vilagayá. Excmo. » D. Joaquín Sánchez de Toca. OBRAS PUBLICADAS Y EN PREPARACION DE Menéndez Pelayo.—José Zahonero. Alfonso Pérez.—Conde de las Navas. Angel Guerra, etc., etc. Precio: UNA PESETA Imp de EL DEFENSOR San Agustín, 3

Informacion mercantil.

73'30
70'00
70'00
70'00
70'00
70'00

Segovia.
El precio del grano en paneras es el siguiente:
Trigo á 47 reales fanega.
año de 50 á 51
Cebada de 27 á 28
Centeno de 30 á 31
Algarrobas de 32 á 33
Tiempo nublado.

Valladolid.
Almacenes del Canal.—La entrada ha sido de 800 fanegas de trigo á 47'50 y 47'75 reales una
Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 50 fanegas de trigo á 47'50 reales una.
Centeno 100 id á 33 id. id.
Cebada 100 id.

Salamanca.
En el mercado de esta plaza cotizase al detall el trigo á 48 reales las 94 libras.
En Tejares entraron 200 fanegas y en Chamberí 250
En ambos mercados se cotizó de 47'75 y 48 reales una.
EL CORRESPONSAL

Palencia.
La entrada de trigo en el mercado de hoy ha sido 200 fanegas cedidas á 47 reales
Centeno á 30
Cebada á 30
Yeros á 36
Avena á 20
Los campos buenos.

Medina del Campo.
La entrada en este mercado ha sido de 100 fanegas de trigo se cedieron á 47,50 y reales las 94 libras
Centeno 33
Cebada á 30.
Algarrobas á 36
Tendencia firme.

Cuellar.
Los precios que han regido son los siguientes:
Trigo á 44 reales fanega.
Centeno á 31

Cebada á 29.
Patatas á 7 reales arroba.
Avena á 21.
Yeros á 38.

Santa María de Nieva.
Los precios que rigen para las ventas en este mercado son los siguientes:
Trigo á 47 reales fanega
Centeno á 38.
Cebada á 35.
Algarrobas á 40.
Avena á 18
Garbanzós superiores á 200 reales fanega
Regulares á 100.
Medianos á 80.
Precios sostenidos.

Tarazona.
Tiempo bueno
Trigo á 44 reales fanega.
Centeno á 33.
Cebada á 30
Algarrobas á 39.
Vino á 10 reales cántara.

Tordesillas (Valladolid)
Han regido los siguientes precios:
Trigo á 47 real fanega.
Centeno á 23.
Cebada á 28.
Algarrobas 25.
Avena 20
Garbanzós 140.
Id. regulares 120
Id. mediano 110.
Harina de primera 18 reales arroba; panadera 16.
Salvado de primera 11 reales arroba; de segunda 10, de tercera 9.

Tudela de Duero.
He aquí la cotización:
Trigo á 47 reales fanega:
Centeno á 34.
Cebada á 29.
Harina de primera á 18 reales arroba; id. de segunda á 17'50.
Salvado de primera á 12 reales fanega; de segunda á 11 de tercera á 9.

SECCION DE ANUNCIOS

SASTRERIA MADRILEÑA
de
CRISANTO BERROCAL
JUAN BRAVO 29.- SEGOVIA.
Se hacen grandes rebajas en los precios de los muchos géneros que acaban de recibirse para la próxima temporada.
Buen corte y economía.
Trajes desde 20 pesetas.
Juan Bravo, 29.- Segovia.

GASTRALGINE
ELIXIR
ESTOMAGAL
Lopez Caro
10 reales frasco
NOTA: Si la necesidad algún día me obligó á dar la fórmula de este maravilloso invento, consétele á todos, que no iba á ser tan poco precavido que se la diese íntegra, así es que el único preparado que cura radicalmente las enfermedades del Estómago, Intestinos é Hígado es el Elixir Estomacal Caro, Gestrálgine.
Venta: Farmacia de Don Julio de la Torre.

Milagroso para la curación radical de todas las enfermedades del Estómago é Intestinos abre el apetito, sin rival, tonifica y ayuda la digestión.
Verdaderamente puede afirmarse y afirmar que cura el 89 por 100, viéndose sus efectos al primer frasco.
Pídase en Farmacias y Droguerías de Vigo y Segovia. Depósito de especialidades Madrid y autor Santiago.
Jamás serán chasqueados con su uso
Antes de comer todo el mundo debe tomar una copita López Caro, si quiere comer y digerir con abundancia.—Éxito asombroso.

ADRIÁN RAMIREZ
Plaza Mayor, 43 y Sucursal, Juan Bravo 36
En este establecimiento encontrará el público un gran surtido de camas, muelles, herramientas para todos los oficios y la legítima cal hidráulica de Zumaya.
NO CONFUNDIRSE.
ADRIAN RAMIREZ

Imprenta de El Defensor

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

PROTECTOR DE LOS INTERESES MATERIALES Y MORALES DE LA PROVINCIA

En esta Imprenta establecida en la calle de San Agustín, número 3, se hacen toda clase de trabajos con prontitud y economía.
Se reciben esquelas de defunción hasta las seis de la tarde.
Anuncios y comunicados á precios convencionales.
No se devuelven los originales.
La correspondencia al Director don Eulogio Martín Higuera.
Este periódico tiene establecida una sección de libre controversia, en la que bajo la responsabilidad de sus autores publica artículos de polémica, siempre que estén firmados por aquellos.